
Tätigkeitsbericht des Vizepräsidenten 
Ausbildungund Breitensport für 2015 
Das Jahr 2015 war von den verschiedensten Aktivitäten geprägt. 

Der Januar begann mit einem Ausbildungswochenende mit Hubsy. Gemeinsam 

mit dem Fachbereich Medizin wurde am 10/11.01.2015 der EH Kurs in 

Saarbrücken an der Sportschule durchgeführt. Am 31.01.2015 zeigte Karsten 

Theis 12 Teilnehmern wie eine Druckkammer funktioniert u. wann welches Profil 

gefahren werden muss. Bei einer anschließenden Druckkammerfahrt, konnten die 

Teilnehmer das erlernte am eigenen Körper spüren.  

Am 28. Februar wurde an der Sportschule das SK Problemlösung durchgeführt. 

Vom 28.02 – 01.03 wurde die TL1/2-Theorie-Vorbereitung in Kooperation mit 

dem LVST in Schifferstadt durchgeführt. Aus dem Saarland nahmen zwei TL2-

Anwärter und vier TL1-Anwärter an dem Vorbereitungsseminar teil. Ende März 

fand die TL-Theorie-Prüfung in Schifferstadt statt. Zum Schluss konnten sich alle 

saarländischen Teilnehmer über die bestandene Theorieprüfung freuen.  Am 

28.03.2015 wurde in Saarbrücken das Rettungsschwimmabzeichen „Silber“ 

abgenommen. Am 11.04.2015 wurde an der Sportschule Saarbrücken unsere 

jährliche Ausbilderweiterbildung durchgeführt. Mit 86 Teilnehmer,  wovon 15 

Teilnehmer aus anderen Landesverbänden teilgenommen haben, war diese 

Veranstaltung gut besucht. Im April haben sich die Landesausbildungsleiter aller 

Verbände für zwei Tage getroffen, woran ich teilgenommen habe. 

Im Mai wurde wieder ein SK Apnoe 1 unter der Leitung von Roy Bungert an der 

Sportschule durchgeführt. Es ist geplant den SK Apnoe 1 weiterhin regelmäßig 

anzubieten. An dieser Stelle möchte darauf hinweisen, dass alle Apnoe-

Interessierten aus dem STSB an dem regelmäßigen Apnoe-Training in 

Saarbrücken teilnehmen können. Die Termine sind auf der Internetseite des STSB 

zu finden. Am 09. Mai wurde der AK Medizin Praxis angeboten u. durchgeführt. 

Der AK war bis auf den letzten Platz ausgebucht. Vom 30.09 – 09.10.2015 habe 

ich an der TL 1 Praxisausbildung in Madeira teilgenommen. Hier haben drei 

Saarländer mit Erfolg teilgenommen. Im Oktober habe ich an einer weiteren 

Tagung der Landesausbildungsleiter in Offenbach teilgenommen. Im Laufe des 

Jahres fanden 2 Ausbildersitzungen statt, auf denen die Neuerungen und 

Änderungen in den VDST-Ordnungen und die Aktivitäten auf STSB-Ebene 

besprochen wurden. 

Das Ausbildungsteam hat sich 2mal getroffen um die Aktivitäten der Ausbildung 

abzusprechen und zu koordinieren. Ohne das Ausbildungsteam u. deren 

Engagement, könnten diese Anzahl der Seminare nicht durchgeführt werden. 

Hiermit möchte ich mich beim Team für die geleistete Arbeit in 2015 bedanken.  

Neben den Aktivitäten, welche die Ausbildung betrafen, habe ich noch an 

folgenden 

Veranstaltungen und Sitzungen in meiner Funktion als Vizepräsident Ausbildung 

und 

Breitensport teilgenommen: 

- An drei Vorstandssitzungen des STSB 

- An zwei Sitzungen des erweiterten Vorstandes 

- An der Mitgliederversammlung des STSB 

- An einer Sitzungen des LSVS 

Insgesamt habe ich 2015 an 22, zum Teil ganztägigen Termine, für den STSB 

teilgenommen oder diesen vertreten. 

Alle oben genannten Veranstaltungen und Seminare konnten nur durchgeführt 

werden, weil Mitglieder und Ausbilder bereit sind, über ihre Vereine hinaus tätig 

zu 

werden und uns bei unserer Arbeit zu unterstützen. Deshalb möchte ich mich hier 

noch einmal bei allen Helfern, Seminarleitern, Referenten, Prüfern bedanken. 



Ohne Euch wäre keine Veranstaltung 2015 möglich gewesen. 

Schmelz, im Februar 2016 

Jürgen Meier 

Vizepräsident Ausbildung und Breitensport 
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